
生物科技學士學位學程 

畢業感言 
 

 
 

    大學四年真的過得很快耶，轉眼間就要畢業了好扯哦，還記得當

初大一的時候，還跟自己說千萬不要變得跟誰誰誰一樣只會讀書，不

會玩不會休閒不懂得規劃自己的行程，結果聽了別系同學的抱怨後，

才發現好像只有我們系能比較方便去規劃自己想做的事情，能夠學自

己想學的，安排自己的時間，當初雖然沒有多了解這個系就來唸了，

但挺慶幸自己後來唸了。 

    還記得大一住宿每天都跟室友還有隔壁房的朋友一起煮火鍋吃

宵夜夜衝，煮火鍋煮到後面連系上的朋友、樓長都來了，整條走廊都

是我們的火鍋味超爽，後來還跑去康堤喝酒，喝到連警察都來趕走我

們，真的是記憶猶新。阿大二大三根本沒幹嘛ㄏㄏ，有幹嘛也都是阿

朱在那邊約喝酒幫阿朱慶生，大二那年阿朱還吐爛，搬還搬不動好

扯，驚傳一個半裸男於路邊被一群男生用拖車拖動，大三那年還在我

家直接跟智涵老師兩個人對拚一罐金門戰酒，永遠記得智涵老師教我

們的「海豚是魚、龍蝦不是動物。」，這顛覆了世界上所有的生物觀

念，讓我領略到何謂真正研究的價值。 

    大三那年暑假進了實驗室，終於有種我讀生物科技的感覺。在孟

老師的實驗室過得十分愉快，雖然每次跟老師討論實驗內容的時候，

老師總是希望我能夠跟博班學長討論，但博班學長就跟日本的壓縮機

一樣，來的次數非常稀少，但老師給予的實驗自由度很高，加上老師

自己給的建議就十分有用了，整體而言還是很喜歡在孟老師實驗室的

時間！ 

    回頭看了整個大學生活，排球佔了幾乎每個晚上，從大一到大四

有空能約打球就是一直打球，連原本對電腦的慾望也都少了許多，至

此特別感謝張舒婷 aka張姊、賴瑛瑩(名字打不出來我知道有玉)、本

名兩個字的丁昱心，不介意我很爛的陪我打了無數個野場，中間偶有

爭執但總之灰常感謝，未來希望還能一起打球。 

    雖然大學的最後出了一點小插曲，但終究是個美好的大學生活，

所以我說我怎麼連續兩年都沒參加到送舊:<，好想要有一個不會在早

上就被系主任給取消的送舊 qq，但整體而言還是很感謝系辦張姊為

我們爭取的每個機會，希望學弟妹們好好珍惜張姊！要多去找張姊問

系上資源或找她拿餅乾吃(?，希望之後大家都能夠持續追逐自己現今

的理想或把碩士生活給蹲完，期待之後在大樓樓頂能夠碰見你們，大

家畢業快樂，我的感言就到這邊結束了！謝謝大家！             

                                                       立佑 


